

Cérémonie des vœux du lundi 20 janvier 2020

Discours du Maire

Bonsoir à toutes et à tous.

J'invite le personnel de mairie ici à nous rejoindre.

Monsieur le vice-président du conseil départemental et Président de la Communauté de Communes de Charly sur Marne
Georges FOURRE,

Mesdames et Messieurs les Maires et élus,

Monsieur le Chef du Centre de Secours, Le Capitaine Emmanuel DE STAERCKE,

Mesdames et Messieurs les responsables des associations,

Mesdames, Messieurs dans vos fonctions respectives,

Chers Vieux-Montois, chers amis,

2019 s'est achevé et 2020 a commencé depuis 20 jours maintenant.

Comme chaque année et pour la sixième fois, j'ai le plaisir de vous accueillir pour la traditionnelle cérémonie des vœux, ce qui me permet également de pouvoir souhaiter la bienvenue à tous les nouveaux vieux-montois.

Je vais donc commencer, comme il se doit, par vous présenter au nom du Conseil Municipal, mes meilleurs vœux à toutes et tous, à vos proches, vœux de santé, de bonheur et de réussite pour cette nouvelle année.

En 2020, « **Je vous souhaite d'aimer** » Voici ce que disait le grand Jacques Brel au seuil d'une nouvelle année :

« Je vous souhaite des rêves à n'en plus finir et l'envie furieuse d'en réaliser quelques-uns.

Je vous souhaite d'aimer ce qu'il faut aimer et d'oublier ce qu'il faut oublier.

Je vous souhaite des passions,

Je vous souhaite des silences,

Je vous souhaite des chants d'oiseaux au réveil et des rires d'enfants.

Je vous souhaite de respecter les différences des autres, parce que le mérite et la valeur de chacun sont souvent à découvrir.

Je vous souhaite de résister à l'enlèvement, à l'indifférence et aux vertus négatives de notre époque.

Je vous souhaite enfin de ne jamais renoncer à la recherche, à l'aventure, à la vie, à l'amour, car la vie est une magnifique aventure et nul de raisonnable ne doit y renoncer sans livrer une rude bataille.

Je vous souhaite surtout d'être vous, fier de l'être et heureux, car le bonheur est notre destin véritable ».

Je profite de cette occasion pour remercier celles et ceux qui s'engagent en faveur de notre commune pour la population.

Je remercie :

- les Elus Municipaux qui assument leur fonction,
- les pompiers et les gendarmes pour leur engagement envers nos habitants,
- tous les actifs bénévoles dans les diverses associations de la Commune,
- toutes les enseignantes de notre école,
- les entreprises locales, les artisans pour leurs diverses interventions sur notre commune,
- l'ensemble du personnel de la commune au service la population.

Aussi, en ce début d'année, mes pensées vont vers celles et ceux qui nous ont quittés.

Je pense notamment au jeune Yoann ROUSSELET qui enseignait la pratique du judo sur notre commune et qui nous a quitté brutalement, j'ai une profonde pensée pour ses parents et ses proches.

En 2019 nous avons eu le plaisir de pouvoir inaugurer notre nouvelle Caserne des pompiers, et ce après de nombreuses années d'investissement personnel de la part de Notre Capitaine, Monsieur Emmanuel DE STAERKE accompagné de Monsieur Georges FOURRE notre Conseiller Départemental.

Merci Messieurs pour votre persévérance et votre pugnacité.

A cette occasion, la Mairie a eu le plaisir d'offrir à la caserne, le drapeau français et son mat.

L'ancienne caserne, appartenant à la commune, est devenue vacante, le conseil municipal a pris la décision de mettre en vente ce bâtiment en vue de trouver un acquéreur porteur d'un projet à vocation publique.

Durant cette même année, la commune a fait l'acquisition de l'immeuble de la boulangerie pour ne pas voir celui-ci être transformé en logements et ainsi maintenir ce commerce central pour notre village. Nous travaillons, mes adjoints et moi-même, depuis plusieurs mois, avec les futurs repreneurs de l'activité, afin de les accompagner et les aider à dynamiser cette boulangerie.

Mesdames et Messieurs, cette présentation des vœux est la dernière de notre mandat, c'est donc le moment de vous présenter un bilan des actions menées sur les six dernières années.

La première action menée et non des moindres a été de gérer le suivi et la mise en place de l'assainissement collectif sur notre Commune.

Travaux qui je vous le rappelle ont été commandés par l'équipe municipale précédente à hauteur de 5,8 millions d'euros.

Tout aussi complexe à mener et à mettre en place, nous avons repris en autonomie totale depuis la rentrée scolaire de septembre 2018 : la charge et la gestion de notre école suite à la dissolution du SIREP.

Notre école porte désormais le nom de : L'ECOLE DE LA GARE. Merci à mes deux adjoints pour leur accompagnement.

En 2 années, de nombreux travaux ont été effectués au sein de celle-ci, notamment des réfections de peinture, des changements de velux, des changements d'éclairage, la pause de rideaux occultant dans les classes et d'autres petits travaux d'entretien général.

Nous avons également fait l'acquisition de tablettes numériques et fait remettre à jour les ordinateurs de la salle informatique par l'entreprise locale TITAN INFORMATIQUE.

À la cantine scolaire, la cuisine a été entièrement rénovée et remise aux normes.

Dans le réfectoire, un self-service a été mis en place afin de faciliter l'organisation du service et pour le bien-être des enfants.

Petit aparté, je tiens à remercier tous les enfants de l'école. Pour leur accueil, leurs sourires, les partages, les questions... lors de ma venue tous les vendredi midi à la cantine. Je passe toujours d'agréables moments en leur compagnie. J'aime leur innocence, voir leurs grands yeux écarquillés notamment lors de la remise des cadeaux de Noël en compagnie du Père Noël, ou encore lors du spectacle de fin d'année. J'apprécie tout particulièrement leur simplicité et le regard qu'il porte à ma fonction.

Je compte sur les parents ici présents pour leur transmettre ces quelques mots, et leur dire au combien j'aime être à leur contact...

Je remercie également l'ensemble du personnel de l'école :

Mesdames : Nathalie Salomon, Emilie Patron, Séverine Jérôme, Constance Jeantroux, Véronique Cidziel, Véronique Quesney, Stéphanie Naudier pour leur ouverture d'esprit et leur engagement auprès des enfants de la commune sans oublier mes secrétaires Mesdames Stéphanie MOUSSET et Faty BAAMARANI à qui je renouvelle ce soir ma confiance.

Aussi et pour terminer cet aparté, je remercie Monsieur Bernard LAFOND dit « Benji le Magicien » qui vient chaque semaine proposer et apprendre des tours de magie, aux enfants qui déjeunent à la cantine.

Pour continuer ce bilan, une brève énumération de tous les travaux engagés pour notre village :

- **Route de Paris** : Enfouissement des lignes électriques et téléphoniques. Remplacement de l'éclairage public. Création d'un chemin piétonnier qui permet de descendre la rue en toute sécurité. Pose de ralentisseurs. Aménagement paysager des abords de la voie de circulation alternée par LES PEPINIERS DU POINT DU JOUR.
- **Route de Montmirail** : Remise en état complète de la chaussée et des caniveaux. Mise en place de chicanes et d'un plateau ralentisseur.
- **Rue de la Charmois** : Remise en état complète des trottoirs et caniveaux.
- **Route de Nogent l'Artaud** : Réalisation d'un trottoir et de chicanes sur la chaussée.

A la Mairie :

- Aménagement d'un local à vocation médicale voir paramédicale.
- Remplacement de l'ensemble des tatamis dans la salle de judo.
- Réfection complète et réalisation d'une entrée par les jardins de la mairie dans la salle des mariages.
- Acquisition d'un ordinateur, qui est mis à la disposition des habitants en libre-service au heures d'ouvertures de la mairie.
- Remplacements de tous les éclairages.
- Changements des drapeaux.
- Organisation des archives communales, avec un tri de documents datant de plus de 50 ans pour certains.
- Informatisation de la gestion du cimetière.
- Mise en place et Finalisation du Plan Local d'Urbanisme, pour lequel l'enquête publique aura lieu prochainement.

Au local technique du village :

- Mise aux normes de celui-ci avec l'aménagement des vestiaires et la création d'une douche et d'un cabinet de toilette.
- Acquisition de matériel qui répond aux normes de sécurité, pour l'entretien de notre commune.

A la Salle des Fêtes :

- Installation de toilettes pour personne à mobilité réduite.
- Remplacement de l'ensembles des chaises vétustes et non conformes.
- Réorganisation complète de la cuisine et réfection des peintures.
- Mise aux normes électriques et remplacements des éclairages de la salle.

A l'église :

- Rénovation de la Croisée du Transept.
et
- Rénovation de l'Autel Central.

Durant ces 6 années, nous avons été très attentifs aux dépenses engagées et nous avons veillé au maintien de l'équilibre financier de notre Commune, aucun emprunt pour l'ensemble des travaux réalisés.

Malgré les baisses continues des subventions de l'Etat et l'augmentation des coûts de fonctionnement, nous avons tenus nos engagements et aucune augmentation d'impôts n'a été votée.

Ce soir, j'ai à cœur de remercier :

Merci à ma chère épouse, Frédérique, qui est derrière tous mes projets, qui m'accompagne, me guide et ce depuis plus de 27 ans.

Merci à mes enfants, Antoine, Maëlle et Noah. Ma Belle-famille, Françoise et Jean-Pierre, Anne-Laure et Thibault.

Merci à mes amis.

Merci à mes fidèles adjoints et amis Messieurs Christian ALBY et Monder EL BAHRI qui m'ont accompagné dans ma mission durant ces 6 années.

Merci à Stéphanie, Faty, Jeff, Patrice, les 2 véronique, Emilie, Nathalie, Constance, Séverine, la grande Stéphanie et Euryal, le personnel communal, pour leur travail au quotidien à mes côtés. Je suis fier aujourd'hui d'avoir à gérer un tel personnel, j'ai un profond respect pour vous et pour votre travail.

Merci à Madame Brigitte Mary qui a œuvré en tant que conseillère communautaire.

Merci à tous les élus, sur qui j'ai pu compter lors de ce mandat, en particulier, Georges Fourré, Jacques Krabal, Dominique Moyse.

Enfin, merci à vous mesdames et messieurs, les Vieux-Montois.

Pour terminer, ces quelques mots que je vous ai déjà lu l'année dernière mais qui me tiennent à cœur, écrits par Jacques Henri Meister un écrivain suisse,

« Le plus doux de tous les rapports que l'on puisse avoir avec ses semblables, c'est celui de la bienveillance. Des services rendus sans aucun espoir d'intérêt ou de reconnaissance, sont des liens dont il est toujours facile de relâcher les nœuds, et qui ne laissent ni souvenir ni regrets trop pénibles. »

Avant de laisser la parole à M. Georges Fouré, je demande à Nathalie Salomon de bien vouloir me rejoindre.

J'ai l'honneur de vous remettre la médaille du travail. Nathalie, travaille aux côtés des enfants de l'école depuis le 18 avril 1983, soit près de 37 ans.

Mesdames et Messieurs, merci de votre attention, Belle et Heureuse Année 2020.